

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANTE.—Prepara comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.

Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, **Adolfo KELSCH.** 1 año

CUADRITOS DE COSTUMBRES

MANIA DE LAS RECTIFICACIONES

Un amigo mío periodista, pero ya retirado del fuego de la prensa, me decía en días pasados:

En buena te has metido: si quieres tener tranquilidad aléjate de la Prensa; entre nosotros es ingrata labor, en la cual solo cosecharás molestias y desaguisados.

—Es cierto, le contesté, pero creo que tu consejo tiene un fondo de egoísmo. No podemos, viviendo en sociedad, prescindir de nuestros deberes para con nuestros semejantes y para con la patria.

—Es cierto, como antes, siendo, corregir las costumbres. ¿A dónde fuéramos a parar con una culpable indulgencia?

—**En buena te has metido.** Ahora comenzarán a caer sobre ti rayos y centellas, como se descarga la atmósfera por las puntas de los pararrayos. Voy a contarte como me fué en una ocasión, en que escribí un suelto *inocentón*, que mereció el calificativo de tenebroso:

—Pasaba un día por la Calle del Comercio y la encontré obstruida por una partida de mulas. Llegué a mi oficina y escribí:

ADUANILLAS.—El progresivo desarrollo del Comercio de Cali, requiere urgentemente la creación de Aduanillas o Bodegas fuera de la ciudad. El Honorable Concejo Municipal si no puede construir, debería llamar a licitación para levantar esos edificios y crearse una Renta con este ramo. Es imposible que continuemos viviendo una vida semi-civilizada; las ciudades se desarrollan y con ellas las necesidades del progreso. Necesitamos calles, Vías por donde podamos transitar libremente. Las recuas de mulas invaden las principales calles y se pone en evidente peligro la vida de los niños, de los ancianos y de los enfermos que salen a la calle, donde tienen que defenderse, muchas veces a palos, de las bestias que en adent las calles, y especialmente las aceras. En tales casos ¿dónde está la policía?

No bien había salido a luz pública el número del periódico, cuando bluvieron a la Redacción las rectificaciones; una decía:

Sr. Director: He visto en su acreditado periódico un suelto de su Revistero, en el cual aconseja a la Municipalidad la creación de Aduanillas. Quisierairmeirme vivo a su Revistero, pues no es posible que impunemente aconseje semejantes males. Las Aduanillas traerían como consecuencia el transporte por medio de carros y éstos acabarían con las calles que apenas se han llevado a feliz término. Además vendrían a gravitar sobre nosotros nuevas contribuciones, como si fueran pocas las que soporta nuestro esquilmo pueblo. Desde que nacimos hemos vivido en medio de las mulas, su ambiente purifica el aire, es algo así como un bálsamo que mata los microbios, y su cuadrado sirve para el abono de nuestros jardines; lo necesitamos para el cultivo de nuestro parque. Rectifique, rectifique, Sr. Director. Estoy por las mulas!

Otro señor decía:

—Señor Director: Con mucha rabia he leído en su importante semanario un suelto en que su Revistero con motivo de Aduanillas, saca a cuento en lenguaje veado y un tanto tenebroso que yo en una ocasión le di de palos en la Calle del Comercio a una mula, y le saqué un ojo. El taimado Revistero que me las ha de pagar, pretender ahora renovar este viejo asunto para que se me haga efectiva alguna responsabilidad, pero debe saber que el asunto de la mula tuerta lo arreglé con mi vecino.

Rectifique, rectifique, Sr. Director, diciendo que sin su conocimiento y de manera clandestina (estaba en moda este vocablo) aprecié en su periódico el aludido suelto.

—Otro suscriptor decía:

Miente el Revistero al asegurar que nuestras mulas hacen estor en las calles; muy al contrario ¡qué fuera de nuestras calles sin las mulas!

—Parecerían un cementerio. Miente al asegurar que nuestras mulas son un peligro para los niños, para los ancianos y para los enfermos, pues está vivo y bien probado que son los animales más inofensivos. Ya no patean. Rectifique, rectifique, Sr. Director, y hágame el favor de insertar esto en el Editorial, sin cobrar mis gastos. Espero que saldrá *sin falta* en el próximo número.

—Pero lo que más me asustó fué la rectificación que mandó la policía; oiga Ud. y descanse:

—Sr. Director: He visto en las columnas de su hoja periódica un suelto, sumamente agresivo, en el cual con motivo de Aduanillas, se ataca la institución de la policía y hasta se llega de un modo velado e insidioso a promover conspiraciones, invitando a los niños, a los ancianos y a los enfermos a una revuelta contra nuestro actual gobierno. Espero que Ud. rectifique, rectifique ese suelto diciendo que la policía, vela y desvela, vela y desvela por la paz, por la tranquilidad, y por la *pac* prosperidad de los habitantes de esta ciudad. De otra manera se le hará a Ud. responsable de los hechos.

—Tenies razón, le dije a mi amigo, pero leyendo lo que levo todos los días, estoy convencido de que es necesario poner las cosas en su lugar. Parece eterno el período de la "confusión de ideas".

Argos. ("Correo del Cauca").

FABRICA DE AGUA GASEOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de estancias en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1.00 por cada sífon; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren a cien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco

VENDO TAMBIEN:
Champagne quizeño a 40 cent. botella Jarate sin rival a 80 cent. id.
Licores finos, diferentes clases a 1.80 id.
Mallorca superior al de Guayaquil a 50 cent.
Alcohol inodoro de 31 grados a 65 cent. id.

Id. de 30 grados, especial para mistelas, a 1.20 la botella Alcohol absoluto, a 1.60 id.

SALVADOR GOFTSCHEL

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO DEL DR. HELIODORO VALENCIA

En la calle de la Compañía, casa del que fué Dr. Pablo Herrera, encontrará el público instalado este benéfico factor de la salud.

Este Consultorio cuenta con un buen número de aparatos que tan útiles son al médico y al cirujano para evitar errores de diagnóstico y conseguir el euen éxito que la ciencia suele proporcionar.

Además el público contará con la asistenta abnegada puntualidad en la asistencia a domicilio, sin distinción de personas, ni elección de horas ni destacadas.

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las 2 p. m.; y consultas gratis para las personas indigentes de 2 a 3 p. m.

(Carrera García Moreno N. 65) Noviembre 16 de 1904. 8 v.

JUAN BAUTISTA SARRADE ABOGADO

Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No. 8—Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 12 a p. m.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colecciona, en el establecimiento de Manuel de Jesús Castro, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de uso e higiene. Hay además salones para convites

REVOLUCION

La Relojería y Joyería de Guillermo López N. se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, sin importados directamente de Europa y Estados Unidos.

DERROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Policía, tiene sesenta y dos cuartos y cinco patios. Para prometerlos, pueden entenderse directamente con el Sr. Dr. J. B. Sarade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla. Octubre 16,—30 v.

AVISO IMPORTANTE

Pongo en conocimiento del público que, habiendo nuevamente abierto el taller de mecánica en general, bajo la dirección del hábil mecánico nacional, Sr. José Garzón Paracho, se recibe toda clase de obras, garantizando las por su esmero en el trabajo, duración y exactitud en la entrega.

J. Luis G. Chaver. Noviembre 8 de 1904.—15 v.

Coches "Volante" y "Faelton" para 2 ó 4 personas. De fabricación americana; tapices y cubiertas de cuero legítimo, ruedas reforzadas de nogal americano y llantas de acero, en general de un acabado perfecto y resistencia a toda prueba. En los respectivos arneses y accesorios, y además con repuestos de bicinas y tuercas.

Las mejores herramientas de la plaza, de marcas inglesas, americanas y francesas.

Artículos de ferreteria en general que El más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.

Calidad superior. Precios fijos y "al contado".

En el Atacadero de Rafael Pielde (frente a la Botica Inglesa) Octubre 19.—3 meses

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA (PERMANENTE)

- José Manuel Vaquerizo, Adolfo Canal, Manuel Armando Díaz, José Julio Jarrín, Alfredo Baquero, José Rosales y Borja Manuel J. Calle, Dr. León Benigno Palacios, Pedro Darquea, Francisco Darquea, otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

REMATE DE LA HACIENDA PECILLO

Para corresponder como se merece a mi distinguida clientela, he creído del caso hacer venir de Alemania un hábil relojero que tiene los mejores certificados de las casas más acreditadas de Europa en las ciudades ha trabajado. Además, trae magnífica herramienta y útiles de los últimamente inventados; de suerte que puedo encargarme de toda clase de obras concernientes a la Relojería, con prontitud, esmero y a entera satisfacción de los que se sirvan honrármelo con su confianza.

Leopoldo M. Brauer. Relojería Alemana.—Carrera de Guayaquil.—Octubre 30. 1 m.

LECITINA LEMAIRE
Fósforo natural orgánico estirado.
GRASEAS Y GRANULADO

El fósforo es la vida!

Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Neurastenia, Estomatitis, Déficit intelectual, Neurastenia, Dificultad Embarazo, Leucorrea, Clorosis, Debilidad nerviosa, Convulsiones, Debilidad nerviosa, Fostaritis, Impotencia.

Tuberculosis Afeciones pulmonares

LECITINA LEMAIRE QUAYACOLANDA PARIS 12, AV. CALLE DE LA PATRIA

VENTA DE GALAPAGOS

También se vende una casa muy bonita con toda clase de comodidades en el puente de la Merced; Carrera de Imbabura cuadro 14, casa No. 2. El interesado puede hablar con su dueño en dicha casa, ó con el Sr. Julio Cesar Alvarez en los baños del "El Sená".

Quito 28 de 1904.—15 veces.

SE ARRIENDA

una casa, con fábricas de jabón y espartas, con todos los útiles necesarios de elaboración; las personas que interesen pueden hablar con la familia que reside en la misma casa; carrera del Díez de Agosto, N. 15.—Noviembre 10 de 1904.

AVISO

Pongo en conocimiento del respetable público que desde el 22 del presente he comprado el Hotel "El Comedor" quedando a mi cargo.

Comunico, pues, que para todo arreglo desde la fecha se entenderán con su dueño.

Socorro Duque. Octubre 25.

DERROTA DE KOUROFATKINE

Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Centro de Negocios que tiene por objeto, dar y recibir dinero a mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a consignaciones y comisiones.

Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez V. y se ofrece la más estricta honradé y actividad.

Quito, Carrera Olmedo, frente a la casa del Sr. Andrade Vargas. Octubre 12.—2 m.

IMPORTANTE

Debiendo comenzar, después de muy pocos días las clases de química teórica y práctica, con alumnos de los señores empleados de boticas, pongo en conocimiento de los demás a fin de que hablen con el sus-rito para poder dar principio a dichas clases.

Se me vera en la casa número 6 Carrera Mejía, de 9 a 10 a. m. Noviembre 15 de 1904. Francisco J. Barba.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Llegó directamente de Italia, cinco mil artículos: Chocolate, Salmones en diferentes cajas de fantasía nunca vistas en Quito, se vende a precios sin competencia, a las personas de buen gusto que pasan por verla para quedar bien con cualquiera compromiso con sus amistades.

Quito, Noviembre 12.—1 m.

"LA PATRIA"

Quito, 23 de Noviembre de 1904.

Acontecimiento

Es la primera vez que entre nosotros se ha establecido una sociedad de farmacéuticos tan bien organizada y en condiciones que aguran su larga vida y feliz éxito. Decimos esto porque esa asociación cuenta con jóvenes talentos y patriotas.

Los redactores de esta hoja, amantes del progreso y resueltos siempre a secundar los nobles esfuerzos de los aficionados a las ciencias, que prácticamente enriquecieron a la Nación, queremos ayudarles siquiera con nuestra voz de aliento.

Así y para estímulo de esa respetable asociación, tenemos el placer de publicar el discurso que en la noche del 19 del presente lo pronunció el Sr. Dr. Molina Bucheli:

Señor Decano, señores:

El Honorable Consejo de Instrucción Pública, al dictar el nuevo Reglamento General para el estudio de Farmacia, prueba patriótico interés por el adelanto de una parte social, que, si en países más adelantados que el nuestro, es, año durador, estimada en lo que vale, por desgracia para nosotros y por fortuna para nuestros estudiantes, ha sido hasta hoy, mirada en el Ecuador con el desprecio propio de quienes ignoran la influencia social, artística e industrial que nuestra profesión ejerce, y por esto jamás han tratado de estimularla.

Hoy que la nueva Ley nos ayuda, deber nuestro es que correspondamos a su llamamiento con patriótico entusiasmo, a medida de nuestros esfuerzos y de una manera noble e interesada.

Si no me equivoco, es la primera vez que los farmacéuticos nos reunimos con levantados miras, es la primera vez que damos señales de vida; y, si la unión nos estrecha, haciendo desaparecer nuestro egoísmo de raza y nuestra reconocida falta de carácter, haremos mucho, muchísimo por el engrandecimiento moral y material de nuestro idolatrado Ecuador.

Este debe ser nuestro fin primordial.

Cross, boticario de Oxford, fue quien dio principio a la *Sociedad Real de Londres*; Geoffroy, farmacéutico parisiense, a la *Academia de Ciencias de París*. La *trao-bótica de La Escala* fue cuna de la *Academia de Lla Cruza*; y la célebrima *Academia de Florencia*, nació en casa de un farmacéutico. Inútil sería recordarlos, pues bien lo sabéis, cuánto debe el mundo entero a estos genios químicos-farmacéuticos, y si no fuera molestar vuestra atención, os recordaría a todos los benefactores de la humanidad, que, con sus descubrimientos la han engrandecido.

Böttcher, boticario de Zorn, en Berlín, con el amoníaco, éter, polvora, fósforo, bismuto, procelina; Beumin, con los calomelanos; Glauber, con el ácido clorhídrico, el sulfato de sodio; Levebvre, Glazer, Homberg y el gran *Klaproth*, quien fué el primero en reconocer la composición química de las piedras preciosas, y el creador nato de su imitación, industria que tanto enriqueció la Francia; decidme, ¿no son dignos campeones del engrandecimiento humano, y honra de sus respectivas nacionalidades?

El fundador de la Filosofía química, el sublime *Bozomundo* de Dresde, el inmortal *Wenzel*, fué el primero en emitir la idea del peso y número químicos y la noble descomposición de las sales, probando matemáticamente, que en la naturaleza nada se crea, ni se pierde nada, ni en materia ni en fuerza química; doctrina que aplicada a lo moral, ha suscitado profunda revolución de ideas filosófico-religiosas, con su famoso axioma: *de la nada, nada se hace*. *Razón* sobrada tuvo este farmacéutico de Amsterdam, de

esclamar "Las facta est!", pues, de esta luz, aprovechó Lavoisier para su doctrina; Dalton, para la de los equivalentes atómicos; Berthollet, para la estática química y Gay-Lussac, para sus inmortales experimentos.

A grandes rasgos probado queda que los farmacéuticos en todas las épocas y en todas partes han servido de preciosas palancas, para impulsar con la irresistible fuerza de su genio, las ciencias y artes industriales, al relativo grado de perfección en que se hallan actualmente.

¿Cómo se han despertado estos genios? ¿cómo han realizado sus portentosos descubrimientos? ¿de qué maravilloso medio se han servido para conseguirlo? Sabéis de cuál? de uno muy sencillo, querido colega: el trabajo, este magnífico medio que fué el primer estímulo y actual estímulo arrancando de uno en uno los millones de admirables secretos que la egoísta naturaleza guarda, para premiar con ellos, a sus adoradores; del trabajo que todo lo crea, simplifica y perfecciona; pues si el trabajo es el único factor que todo bien produce, ¿de qué debemos hacer...?

Por la naturaleza misma de las ciencias esencialmente experimentales, los nos proponemos cultivar, el estudio aislado difícil su ejecución. Debemos, por tanto, contribuir de cada uno con nuestro contingente intelectual y material. Así, pues, propongo estimados compañeros, la fundación de la *Union Farmacéutica*, establezámola prometiendo por nuestra palabra de honor, trabajar con indomable constancia; cumplido este propósito, os lo garantizo, obtendremos, sin duda, el laudable fin que nos proponemos.

El sentimiento más noble del corazón humano nos ha reunido aquí, hemos cumplido sagrado deber con la espontánea manifestación que nos obligamos de hacer a nuestro distinguido colega; pero para ser lógicos, debemos manifestarnos gratos con la República quien por medio del H. Consejo de Instrucción, acaba de reglamentar, de modo conveniente, nuestra profesión, corrigiendo los defectos del antiguo Reglamento y proporcionarlo a la inteligente mujer ecuatoriana, un nuevo modo de vivir honroso y de provecho. El único modo como debemos ser gratos a la República es con la formación de la sociedad que propongo; instruyéndonos e instruyendo a los de la clase trabajadora en conferencias científicas y proporcionadas a sus oficios e industrias; estableciendo laboratorios químicos-industriales, para recolectar y purificar los abundantes minerales y vetación que nuestro rico suelo nos ofrece; trabajando en análisis para ayudar a los médicos en sus diagnósticos; a los jueces en sus sentencias, y al pueblo en general, indicando la bondad de los alimentos y bebidas.

A esto debemos aspirar y, si lo conseguimos, habremos cumplido nuestro deber.

Quito, Noviembre 19 de 1904.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegarán a la sombrerería Alemana de Carlos Schroder.

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

PANAMA, 20.—A la renuncia del General Huertas, ha seguido la petición de licenciamiento en masa del ejército, en vez del licenciamiento gradual.

El Presidente Amador, previa consulta con el Gobernador Davis, el Almirante Godrich y el Ministro Darret, resolvió pagar sólo un mes de sueldo a los licenciados en vez de dos juntos, como se les había ofrecido a guisa de gratificación; prometiendo pagar el otro mes dentro de una semana, siempre que permanezcan tranquilos.

Los soldados opeparon y fueron citados a la 1. p. m. pero llegaron a las 3 p. m. El presidente confirió con el Ministro B. rret sobre lo que debería hacerse si los soldados se amotinaban. Los soldados enviaron un ultimatum pidiendo el pago íntegro de sus dos meses de sueldos ofrecidos y el inmediato licenciamiento de todos, hoy mismo; pero el Ministro Barrett, acompañado del Ministro de Guerra de Panamá salió a la calle y les dirigió una arenga a la tropa con el contenido de que si no aceptaban la propuesta primitiva del Gobierno, deberían abandonar el Gobierno en toda forma.

Con esta advertencia las tropas cedieron y aceptaron sin reservas las proposiciones del Gobierno sobre pago de un solo mes de sueldo al contado, licenciamiento general y pago posterior del otro mes. Los temores de conflicto han quedado así terminados.

VALPARAISO, 20.—A propósito de la especie de que Chile había vendido buques a Colombia, para ser traspasados a Rusia, un personaje me ha dicho, dice el correspondiente del "Herald", que tal suposición no sólo absurda, sino que no merece la más ligera atención. Si Chile es uno de los pueblos más pequeños, por su poder, es en cambio si no el más grande, uno de los más grandes pueblos por su internacional y no sería capaz de atropellar las leyes de los pueblos vengando buques a uno de los beligerantes.

No por que Chile está colocado en el continente Sudamericano ha razón para figurarse que es un pueblo salvaje y a la inversa; no por que un país esté colocado en Europa tiene que ser civilizadísimo.

Es absurdo suponer que Chile vende sus buques a Rusia ó al Japon como que si se supusiera que lo hiciera Estados Unidos, por ejemplo. Los diplomáticos japoneses en Europa manifiestan un lamentable desconocimiento de las condiciones de ciertos países latino-americanos que por suposición deberían conocer.

Cuellos últimos estios, lo mismo pñnos donde Carlos Schroder, Sombrerería calle del correo.

EL ESTADO ACTUAL

DE LA TELEGRAFIA SIN HILO

En las operaciones de las escuadras de los japoneses en las aguas de Puerto Arturo se ha demostrado que hasta hoy no se han podido evitar interrupciones en el servicio eléctrico sin hilos causadas por inducciones vecinas, y que, del mismo modo, se pueden sorprender telegramas sin hilo por receptores extraños, sino se toma ninguna otra precaución. En otros casos, cuando los inventores fantásticos, que sostienen que sus aparatos no pueden ser estorbados, ni nadie abusen del contenido de los telegramas, pero los peritos más experimentados y serios se oponen enérgicamente a tales charlatanes.

Así tenemos, por ejemplo, al señor Nevil Maskelyne que destruyó la minuta al profesor Flemming, cuando hace más de un año, quiso suministrar ante la Society of Arts en Londres la prueba experimental de que los aparatos de Marconi no se podían interrumpir por estaciones extrañas sin hilo. De nuevo volvió a parecer con regularidad molesta la palabra irónica, "Rats" sobre la tira de papel, que solamente debía reproducir el telegrama de Marconi. Así mismo publicó el señor Maskelyne los telegramas, que, según él pretendía, no podían ser apercebidos, que se mandaron desde la estación Polhu al través del Océano Antártico. Lo mismo ha vuelto ahora a poner en obra la Sociedad Telefunen Gesellschaft refiriéndose a los telegramas que estaban asegurados con una transmisión por velocidad especial, cuya seguridad absoluta había sostenido la Sociedad Marconi. El señor de Torrest tampoco ha podido garantizar con sus aparatos, los cuales usa el orator especial del Times en el Asia Oriental, el secreto y la llegada segura del telegrama sin hilos. La desconfianza que han traído estas promesas ligeras en el uso de la telegrafía sin hilos, no nos debe privar, de todas maneras, el reconocer con todo gusto los resulta-

dos verdaderos que se deben principalmente a la introducción de un instrumento seguro para medir. La experiencia nos ha enseñado, que una diferencia de ondas de £ y aún más, pueden evitar todas las interrupciones de los telegramas sin hilo, así como también ser recibidos por otros aparatos.

Dentro de estos límites, por variaciones acordadas del número de oscilaciones eléctricas enviadas para recibirse puede procurarse a lo menos, que el enemigo no pueda leer ni estorbar más que fragmentos incoherentes del telegrama. La actitud de aparatos apropiados depende, pues, de que la longitud de las ondas se pueda cambiar y aprisa y a la vez de una manera considerable y que se construya un alcance de disonancia de grandes dimensiones.

Mas, nunca se ha ocultado a un enemigo atento, el despacho de un telegrama sin hilos. Hasta que se invente algo nuevo más importante en el campo tan lleno de perspectivas, pimeramente el punto difícil de la técnica en la construcción de medidores de onda absoluta seguros, así como aparatos para regular e inspeccionar para todas las estaciones de un sistema y en segundo lugar en la instalación de aparatos de despacho y de recepción, que trabajen precisamente en la longitud variable posible. La Sociedad Marconi se ha arreglado para tres ondas Standard; entre la que se puede variar al telegrafista.

Todo el tiempo que la longitud de las ondas sea desconocida, el secreto es seguro. Pero si en una estación enemiga vecina, un aparato para medir, ha indicado la longitud de las ondas, se puede recoger, con un aparato arreglado de la manera correspondiente toda la noticia de Marconi. La Sociedad Alemana Telefunken ha introducido, por consiguiente, una escala muy ancha; las ondas más largas a que está arreglado el aparato, son de una longitud diez veces mayor que las más pequeñas de una escala. Esto da naturalmente una posibilidad mucho mayor de variaciones arbitrarias, dificultando extraordinariamente que el enemigo estorbe y recoja los despachos.

Las Marinas de Guerra de Austria Hungría, América, Alemania y Suecia abrigan por ahora la esperanza, que de podrán conservar sus secretos conducidos por la telegrafía sin hilos, en lo complicado del ritmo de variaciones, que se han prescrito para los telegramas más secretos.

Las 200 estaciones, sobre las que gobiernan, son, pues, relativamente más seguras contra la traición que todas las otras.

"La Fuerza del hombre y la Hermonstra de la Mujer". Antes y después de los tiempos de Sansón, esto es lo que se ha dicho de todo cabello exuberante.

El *siglo del Cabello del Dr. Ayer* conserva y embellece el cabello, haciéndole crecer y dándole fuerza y lustre. Restablece el color natural del cabello, limpia el cuero cabelludo de caspa con lo cual queda eliminada una gran causa de la calvicie. Además mejora la circulación en el cuero craneal, atajando por este medio la caída del cabello.

Si apeteceis usted un cabello largo y espeso, suave y rizado, cabello que tenga todo el rico color de la juventud, el tiempo que necesita al Vigor del Cabello del Dr. Ayer. Preparado por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.

Carlos Schroder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

Adós fundamento!

Se creyó que la opinión de la mayoría de los ecuatorianos, manifestada en las cien innumerables protestas que ha visto el público, sería siquiera objeto de meditación para el Poder Ejecutivo; se creyó que el Presidente de la República, comprendiendo que esa Ley de Cultos produciría graves inconvenientes en su ejecución, demostraría en llevada a cabo siquiera el tiempo que necesitaba para reflexionar acerca de un negocio importante; que la idea de

la inconstitucionalidad de la Ley y la consiguiente responsabilidad de su ejecución, pesarian en su ánimo un poco más que la influencia de sectarismo que han informado dicha Ley. Mas, con desprecio de la opinión de los ecuatorianos; sin atender a ninguno de los razonamientos que se han presentado acerca de la inconstitucionalidad, la Ley ha comenzado en práctica, ayer se verificó el remate del arrendamiento de los fondos Tolingay y anexos, pertenecientes al Ministerio de Santa Clara.

Los autores de la Ley alegaban como razón convincente para expedirla, que los fondos de los religiosos estaban mal administrados; que hoy sólo enriquecían a los administradores, y no producían al dueño lo que debían producir; males que el Gobierno debía remediarlos con su intromisión.

El remate que se ha hecho ayer está aprobado el modo como cuidará el Gobierno de los bienes de las Comunidades, y cuales serán los resultados para los dueños de los fondos.

D. Gabriel Hidalgo, rematador de ayer, tenía celebrado contrato con el Monasterio de Santa Clara para administrar los fondos rematados. Hidalgo debía dar anualmente a las monjas \$ 8,000 y de lo que además de esta suma produjeren los fondos se dividirían por iguales partes el monasterio y el administrador. Además Hidalgo debía dar al monasterio semanalmente varias especies, como quesos, papas, carbón, etc., lo cual significaba cuando menos, para el monasterio, \$ 50 mensual.

Como es de presumir, un negociante como D. Gabriel Hidalgo no había tomado esa administración para beneficiar sólo a las monjas; él debía trabajar de modo que los fondos produjeren algo más que los \$ 8,000 y el valor de las *semanas* debía dar al Convento; debía hacer producir ese aumento; debía entre él y el dueño del fondo, lo cual bajamente computado lo estimaremos en \$ 2,000. Resulta, pues, que esos fondos producían a las monjas más de \$ 9,000.

Si el Gobierno ha arrendado en \$ 8,200, es claro que ha perjudicado a las monjas; es claro que su intromisión en lo ajeno no es como lo pintaron los autores de la Ley, es claro que el argumento de la mala administración de los religiosos, que motivo la Ley, fue de su propio peso.....

Y no podía ser de otro modo. Cuando la casa propia se administra mal podrá administrarse bien la ajena.....

Lo que ha sucedido ayer sucederá mañana con los demás fondos de los religiosos; de modo que el Gobierno enriquecerá con los bienes de los monasterios, no a los administradores inefeles como Hidalgo, sino a los rematadores, que serán indudablemente miembros del partido que ha dado existencia a la famosa Ley.

Sombreros lelpados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroder.

Protesta

DE LAS SEÑORAS DE RIOBAMBA

CONTRA LA LEY DE CULTOS

Nunca imaginamos que la Religión santísima de nuestros mayores hubiera de experimentar golpes tan rudos como los que acaba de dar el último Congreso, a instigación del Presidente de la República. Nunca imaginamos que en una República democrática donde se hace tanto alarde de libertad de conciencia se distrajese leyes represivas de la conciencia de los ecuatorianos.

Se ha pisoteado la Constitución; se ha atropellado la religión de la mayoría, se ha menoscabado la voz imponente de la opinión pública. Estamos, pues, en plena Dictadura.

Por qué esta saña contra el clero católico de nuestra patria? Por qué éste frenesí contra las Ordenes religiosas? Por qué esta cobarde persecución a los Monasterios de virgenes desvalidas que no tienen

otro crimen que el de amar á Dios y orar por sus perseguidores?
 Ya se vé claro, que la consigna de la Masonería en el Ecuador, es la destrucción del clero y de las demás instituciones católicas, para llegar finalmente al aniquilamiento de la Religión.
 ¿Es este el progreso que nos trae el radicalismo: destruir la religión del país.
 La mujer ecuatoriana no puede vivir con indiferencia semejante a la de esa patria y de esa civilización. La mujer es devota al Cristianismo del lugar de honor que ocupa en la sociedad, para bien de la misma; el hogar doméstico en el Ecuador está formado al calor del Catolicismo y empapado en las doctrinas del Evangelio. La mujer ecuatoriana ha sido herida en lo más delicado y sensible de su corazón y no consentirá: mientras le palpite el pecho, que sea ultrajada la religión de Cristo, único consuelo, única fuerza y sostén en las aflijidas penalidades de la vida presente, única esperanza para la eternidad.
 ¿Se han propuesto los radicales volvernos al Paganismo?—Que miren bien lo que hacen!... Nos quieren honrados, nos quieren buenas madres, nos quieren esposas, nos quieren Religión divina; si se nos cierran los caminos de la virtud ¿á donde iremos á buscar la fuerza para el cumplimiento de nuestros deberes de hijas, de esposas, de madres de familia?
 No es al clero, no es á las órdenes religiosas á quienes se hace un grave mal: es á la familia, al hogar cristiano, á la sociedad ecuatoriana á quien se ultraja y damnifica con las leyes opresivas á la Iglesia de Jesucristo; el clero y las órdenes religiosas, si se los hostiliza, si se los oprime, si se les niega el derecho que tienen de ser ciudadanos del mundo y está lleno de trescientos millones de católicos; en cualquier otra parte encontrarán un pan, un bazo de agua y un altar donde adorar á Dios libremente. Nosotras, nosotras seríamos las que tendríamos que llorar la pérdida de la Religión y de sus ministros.
 Si pudiéramos con nuestras lágrimas borrar esa Ley de Cultos que acaba de darse; si pudiéramos con nuestros ruegos suspender los funestos efectos de aquella Ley impía y antipatriótica, nos lo tendríamos ante los ojos, los mil millones á pedir consideración para nuestra quebranta. Más, como estamos seguras de que nadie nos escucha y quien se toma en cuenta para nada la aflicción de la familia ecuatoriana, no nos queda otro recurso que el de la protesta indígena.
 Protestamos con toda la fuerza de la patria herida, de la virtud ultrajada, de la inocencia oprimida, contra la pránica Ley llamada de Cultos, que ha venido á poner el sello á la amargura en que hace nueve años vivimos, contemplando el sufrimiento de la patria, el aniquilamiento de todo lo santo, de todo lo noble, y todo lo grande en nuestra infelicitada patria. Ponemos por testigos á América y Europa de que la mujer ecuatoriana tiene su alma retemplada al fuego de lo católico, de la fe que cuando es necesaria produce millones de mártires, de esa fe que nació en el Calvario de la Sangre del Hombre Dios, mezclada con las lágrimas de la Virgen Inmaculada; y que luchará hasta el último momento, y aun dará su vida, para conservar incólume la Religión de sus antepasados.
 Tal es la enseñanza de la Pétrina; tal es la enseñanza de la Héroína; tal es la enseñanza de la Pétrina; tal es la enseñanza de la Héroína; tal es la enseñanza de la Pétrina; tal es la enseñanza de la Héroína.
 Amelia Dávalos y de Sáenz, Carmen Donoso de Dávalos, Soñina Pozo v. de Astudillo, Mercedes Araujo, Rafaela Motoscoeca de Valencia, Emilia Porcia de Lizarzaburu, Dolores Maldonado, Edmunda Zambrano v. de Chiriboga, Carmen Elena Cardovez de Torres, Rosa E. Chiriboga de Chiriboga, Elisa Chiriboga de Chiriboga, Angela Romero de León, Rosa Yépez v. de Neira.
 Siguen las firmas:
 La Lección Lemarié es el Mejoramiento tipo de las aficiones del sistema nervioso, de los nervios y todos los casos en que el organismo sufre por falta de energía. Representa el ideal de la medicación al momento. En efecto el fármaco vivo tan benéfico nos libera por completo de la pérdida del desgaste vital. Dos grageas ó una cucharadita del granulado antes de cada comida nos restituyen en pocos días los organismos más agotados.
 Véase en todas las Farmacias acreditadas y droguerías.
 Dependiendo Botica "Del Guayas", Quito y Latacunga, de Molina Bucheli y Co.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

MUKDEN, 19.—El 17 se oyó temprano un lejano ruido de cañón; no se sabe si ha comenzado la última decisiva batalla.
LONDRES, 19.—Los representantes del Japón en Europa niegan la noticia de que Colombia ha comprado á Chile y Argentina seis ó siete buques para transportarlos á Rusia.
 Aseguran que los agentes japoneses han recibido: seguridades de esos gobiernos suramericanos, en el sentido de que no correrán el riesgo de vender sus buques sin la seguridad de que no son para alguno de los beligerantes.

SAN PETERSBURGO, 19.—Tres mil honguohos mandados por oficiales japoneses, amenazan las comunicaciones del ferrocarril ruso, á 62 millas al oeste del Paso de Tie; otra partida trata de destruir el ferrocarril de Vladivostok.
 Estos trabajos de los bandidos chinos son el signo más seguro de que los japoneses intentan un inmediato asalto general sobre las fuerzas de Kouropatkin.
 El despacho de Stoessel, del 2 del presente, dice al Czar que la heroica guarnición rechazó todos los furiosos asaltos de los japoneses hechos desde el 15 de Octubre hasta el 2 del presente. El 30 de Octubre fueron arrojados de todas partes los japoneses y no pudieron renovar el ataque, habiendo dejado el campamento cubierto de muertos sin enterrar. El 31 asaltaron dos veces, pero en campo fuera rechazados á la bayoneta y con bombas de mano; los rusos tuvieron algunos oficiales y soldados heridos en esta heroica acción.
SAN PETERSBURGO, 20.—Los japoneses rodean el río Hum con el objeto de preparar la acometida sobre los rusos, para lo cual reciben constantemente refuerzos de Yukko. Todo indica que Oyama ha iniciado un importante movimiento cuyo objeto es la ocupación de Mukden.
TOKIO, 19.—Aumenta la actividad de los japoneses en el río Shokhe y todo hace comprender que se aproxima otra gran batalla al Sur de Mukden. Todos los intentos rusos para frustrar el avance de los japoneses han sido rechazados.
 De los cuarteles generales japoneses se ha recibido el siguiente parte de Oyama, fechado el 17: Esta mañana un destacamento ruso hizo un ataque cerca de Hsinglungting y fué rechazado.
 Desde esta mañana está el enemigo en la vecindad de la aldea del Shuking y bombardea con fuego indirecto nuestras posiciones con mortero y cañones de campaña, pero no nos hacía ningún daño.
 Un cuerpo de infantería rusa ha sido descubierto en Shiamya y Hsiayamta y nuestras fuerzas sorprendieron a ese cuerpo y lo dispersaron, volando en confusión los rusos á las aldeas vecinas, quemando, al fugar, la aldea de Hunglasheza y las pequeñas poblaciones, al S. E. de la orilla derecha del río Hum.
CHEFOU, 20.—Se espera otro furioso asalto de los japoneses sitiadores de Port Arthur sobre el fuerte de Etse, el cual asalto está dispuesto para el jueves 24, según lo asegura un chino que salió de Dalny ayer.
 Continúan llegando refuerzos japoneses para el ejército sitiador. En los últimos diez días llegaron á Dalny mil hombres. El 14 fueron llevados al mismo lugar 50 cañones, algunos reventados y otros en buena condición, los cuales dicen los japoneses que han sido capturados á los rusos. También dicen que tienen 150 prisioneros, tres de los cuales son oficiales.
 El Consul ruso en Chefoo ha recibido de Port Arthur una carta, en la que se describe un extraño proyectil de mano usado por los japoneses, que consiste en una especie de salchichón largo que arrojan con una mecha encendida sobre las trincheras rusas, produciendo al quemarse un hedor de los mil demonios. Cuando estos salchichones caen fuera de las trincheras, los rusos hacen fiesta de ello. Las emanaciones que se despiden de estas bombas son inofensivas y más so, una broma.

legaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios, se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder

Crónica

Que se atienda.—Algunos jóvenes, alumnos de la clase de Declamación, nos han manifestado que sería muy conveniente que las clases sean siquiera en dos días por semana; pues así el aprendizaje resulta deficiente, atenta la extensión é importancia de la materia. Esperamos que el señor Brescía nos atienda, y á los justos deseos de sus alumnos acceda la exquisita amabilidad del Sr. Sánchez.
Declaratoria.—El Ministro respectivo ha declarado insubsistente el Acuerdo que, en 5 del presente, nombró al Sr. Federico Páez para Comisario Fiscal del departamento de Aguas, debiendo, en consecuencia, continuar en el desempeño de su cargo el Sr. Ramón Vázquez, hasta que haya nueva orden.
 Estas reformas dependen del mal servicio de los empleados respectivos.
Suplente.—Esta haciendo de Secretario de la Intendencia de Policía el amanuense, Sr. Luis F. Vélez, en reemplazo del Sr. Sebastián Vázquez, quien ha partido fuera de la ciudad con el objeto de hacer sus respectivos inventarios de los fondos de las Comunidades religiosas.
Orden.—Se ha ordenado que al Conservatorio Nacional de Música se pague cumplidamente los gastos de reparación, etc., y que estos pagos se haga en lo sucesivo can arreglo al art. 213 de la Ley de Gastos.
Economía es riqueza.—Al elegante y distinguido público quiteño. —El suscriptor, director y propietario da la acreditada y popular Tintorería "La Juventud del Guayas", de Guayaquil, donde hace algunos años está establecido, tiene el honor de anunciar, á esta respetable Capital, que va á fundar aquí un establecimiento análogo á aquel; el que llevará el nombre "La Juventud Quiteña".
 Como el ramo de tintorería no está bien cimentado en esta ciudad, no ha vacilado en establecer esta industria con todos los adelantos del progreso moderno, seguro de que los trabajos que se ejecuten serán buenos y acabados.
 En "La Juventud Quiteña" se tinturará, lavará, compundrá y aplanchará toda clase de vestidos de paño, casimir, lana, franela y seda; para caballeros, señoras, señoritas y niños.
Especialidad: mantas, pahalones, faldas, ternos de hombres y de niños y vestidos militares. **Para el Comercio:** piezas de casimir, lanas y sedas.
 Los tintes son fijos y no pudren las telas, ni manchan sus colores la ropa interior, ni dan mal olor; en fin, quiere dar una sorpresa al público, al que, no duda, quedará tratamente impresionado con la bondad de los trabajos.
 Prueba hace fe.
 Cuenta con operarios idóneos, buenos y cumplidos, trajidos de mi fábrica de Guayaquil.
 El tema de la casa será: cultura, bien barato, barato y puntualidad.
 Acuid y es conveniente.
 Dirección: Carrera Guayaquil No. 79. Letra E, casa del Sr. Reinaldo Valdivieso, media cuadra antes de llegar al Teatro. **Juan Francisco Tovar.**
Pago.—El Sr. Adolfo Roppe consignó en la Tesorería de Hacienda de Pichincha la suma de \$ 30 por el derecho de registro de una marca comercial extranjera de su propiedad.
 Quanto más plata entra, mejor para el Fisco.
Inspector.—Con motivo de que el Capitán Ricardo Merizalde, Inspector de Policía, ha sido llamado al servicio activo de las armas, se ha nombrado para su reemplazo al Teniente Jurado, de quien la Intendencia tiene recomendaciones por su buen comportamiento.
Un angel más.—En la mañana de ayer fueron conducidos al cementerio de San Diego los restos de la niña Rosa María Muñoz, hija del distinguido médico, señor don Dr. D. Miguel R. Muñoz, facultativo estimadísimo en nuestra sociedad. Cumplimos el triste deber de enviar al Dr. Muñoz y á su digna esposa nuestra condolencia más sentida por el pesar que le causa su corajón; y que sólo el tiempo puede mitigar.
Dos viajeros ilustres.—El día lunes salió para Guayaquil en viaje á Lima el R. P. Manuel Pardo de la Compañía de Jesús. Hoy parte con igual dirección el R. P. José Panizo de la misma Congregación.



JOSE BRETÓN, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como un raquítico inspira lástima y conmiseración.
 La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, hecha de hígado de bacalao reducido á globulinas tan finamente pequeñas, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.
 Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni su emulsión, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.
 Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"
SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Los sacerdotes Pardo y Panizo, van á Lima después de doce años y de haber terminado sus estudios en esta Capital, dejando acreditados su talento y sus virtudes que nos harán recordarlos siempre con cariño, deseando que sea llena de triunfos para la Religión y la humanidad, que en lo sucesivo emprendan.
Nueva nota.—Hemos recibido el 1er. número de "El Relator", publicación ocasional. El objeto de su publicación es apuntar los actos oficiales de la Autoridad Eclesiástica y de los Prelados de regular su en defensa de la propiedad atacada por los mismos que están llamados á defenderla.
 De todo.—Fue capturado el criminal Enrique Páez, quien fugó hace días de la Penitenciaría.
 —A Juan Morales se le sustrajeron varios objetos de poco valor.
 —Se declaró un pequeño amago de incendio en el almacén del Sr. Carlos Granger.
 —Por haber estropeado á su esposa se falla preso en la Policía Miguel Batallas.
 —Se capturó á Abraham Díaz, prófugo del hogar paterno.
 —El Comisario impuso la sanción correspondiente á Concepción Mendoza por haber estropeado cruelmente al autor de sus días. (Que desnaturalizada)
 —Ramón Medrano, Arsenio Moreno y Mariano Velasco, en completo estado de embriaguez, originaron un gran escándalo en la carrera Guayaquil, por lo cual fueron remitidos á la cárcel.
 —Recibimos el número 3º de la Corporación de "Estudios de Medicina".
 —El sábado no hubo sesión municipal por la misma causa de todos los días: falta de quorum.

TINTORERIA Y LAVANDERIA LA JUVENTUD QUITEÑA

Carrera Guayaquil, No. 79, letra E.
 Se tintura, lava, compone y aplancha toda clase de vestidos de paño, casimir, lana, franela y seda.
 Para el trabajo se cuenta con operarios trajidos de Guayaquil.
 Toda obra se entrega aplanchada.

TARIFA

Para teñir:	
Ternos de saco	\$ 4,00
Id. de chaquet	5,00
Id. de levita	6,00
Sobretodos ó paletotes	4,00
Sacos	2,00
Chaquets	3,00
Levitas	4,00
Chalecos	0,60
Pantalones	1,40
Mantas bordadas	2,00
Id. llanas	1,20
Vestidos de niños	2,00
Para lavar:	
Ternos de saco	\$ 2,40
Id. de chaquet	3,00
Id. de levita	3,40
Sobretodos ó paletotes	2,00
Sacos	1,20
Chaquets	1,60
Levitas	2,00
Chalecos	0,40
Pantalones	1,00
Vestidos de niños	1,60

Para señoras: las faldas para teñir ó lavar, según la clase ó calidad, á precios convencionales.
 Prueba hace fe.

Juan Fco. Tovar.
 Quito, Noviembre 23 de 1904.

José Francisco Mata, ofrece sus servicios como Abogado.
 Carrera Flores, intersección Chile, casa No. 35.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino. Oporto Ierez. Vino Málaga, Braghetto, Barok, Tokay, Visky, Oldton, Gin, Vermoth Torino, Bermouth Francés, Vinos Gracé, Blanco y Tinto, Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo, Fruta cándida, Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (LAFUCIAL), La Emeraldeña, Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio, Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastré*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confían. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, (plaza del Teatro), casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios.
Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc.
Monogramas para cartas y partes de matrimonio.
Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imágenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Vinuesa P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS. Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse. Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario,

SOCORRO DUQUE.

Vigorizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico cura aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, concusión, espermatorrea, ó derrames. — Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen, de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado la verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—1911 aña.

GERASEPTOL

VALTHY

Capelinas con envoltorio de glicol, se disuelven en el Intestino. No causan el ESTOMAGO, NI ERUCTOS, NI MAL OLO.

CURA:
En **Elatermidades de las Vías urinaarias**

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Pasta para ser usada en las aguas profundas **DESTRUYENDO EL GONOCOCCO.**

PARIS 12, Rue Vivier, y todas las Farmacias.

SOMBRRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros COCOS y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.
Sombreros paja Sport club.
Sombreros de pelo primera calidad.
VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbraños y toda clase de obras concernientes al arte

CON CALIDAD Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato frances bien baratas.